


Marlene  Pereira  da  Silva  (Representante  Suplente,  no  exercício  da  titularidade,  das

Organizações  de  Moradores  da  Zona  Oeste  –  Associação  dos  Moradores  da  Compensa  –

AMC); Walter  Gleyson  Nahim  Silva  e  Lindomar  Cartilho  Barone  de  Souza

(Representantes Titular e Suplente das Organizações de Moradores da Zona Sul – Associação

Unidos em Prol da Comunidade Lagoa Verde – UNILAVE e Associação Assistencial Ágape

do Morro da Liberdade); Walter Gleyson Nahim Silva e Lindomar Cartilho Barone de

Souza (Representantes Titular e Suplente das Organizações de Moradores da Zona Sul –

Associação  Unidos  em  Prol  da  Comunidade  Lagoa  Verde  –  UNILAVE e  Associação

Assistencial  Ágape  do  Morro  da  Liberdade);  Débora  Costa  Miranda  (Representante

Suplente das Organizações de Moradores da Zona Rural e Fluvial – Associação Comunitária

Ebenezer  –  ACRE); Gabriela  Imakawa  Monteiro  da  Palma  (Representante  Titular  da

Entidade  ONG  PATA  –  Proteção,  adoção  e  Tratamento  Animal);  Elta  Souza  Silva

(Representante Titular da Entidade União Brasileira de Mulheres  – UBM);  Herdeli Fideliz

Castro  de  Sá  Leão  Alves (Representante  Titular  dos  Movimentos  Sociais  e  Populares

Organizados-Movimento  Pardo-mestiço  Brasileiro)  e  Jason  dos  Santos  Marinho

(Representante Titular da Entidade de Coordenação dos Povos Indígenas de Manaus e Entorno)

Registrando-se a ausência com justificativa dos seguintes conselheiros: Nayara Oliveira

Maksoud  (Representante  Suplente  da  Secretaria  de  Estado  da  Saúde  do  Amazonas  –

SES/AM); Registrando-se também a ausência sem justificativa dos seguintes conselheiros

nesta  Assembleia:  Shádia  Hussami  Hauache  Fraxe  (Representante  Titular  da  Secretaria

Municipal de Saúde – SEMSA – Administrativa); Ana Paula Neves da Silva (Representante

Suplente  da  Secretaria  Municipal  de  Saúde  –  SEMSA  –  Redes  de  Atenção);  Marinélia

Martins  Ferreira  (Representante  Titular  da  Secretaria  Municipal  de  Saúde  –  SEMSA  –

Vigilância  Epidemiológica  e  Vigilância  Sanitária); Raimundo  Darlan  Ribeiro  Bernardo

(Representante Suplente da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Rede de Urgência e

Emergência); Anoar Abdul Samad (Representante Titular da Secretaria de Estado da Saúde

do  Amazonas  –  SES/AM); Paulo  Ricardo  Lima  Loureiro  (Representante  Titular  do

Ministério da Saúde – M.S/AM); Marilene de Matos Vilhena  (Representante Suplente, no

exercício  da  titularidade,  das  Entidades  Congregadas  de  Sindicatos,  Centrais  Sindicais,

Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos Trabalhadores

da Saúde-SINDSAUDE); Marklize dos Santos Siqueira (Representante Suplente de Entidade

Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações e Federações de Trabalhadores

Urbanos e Rurais – Conselho Regional de Serviço Social – CRESS/AM); Alexmar Rodrigues

de Almeida (Representante Suplente, no exercício da titularidade, da Entidade de Associações,

Confederações, Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato

dos Cirurgiões-Dentistas do Amazonas – SINDCD); Alberto Fares Akel Neto (Representante

30

31

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61

62

63

64

65



Titular da Entidade de Associações, Confederações, Conselhos de Profissões Regulamentadas,

Federações  e  Sindicatos  –  Sindicato  dos  Farmacêuticos  no  Estado  do  Amazonas  –

SINFAR/AM);  Ramon Paraguaçu Rocha Furtado (Representante Titular das Organizações

de Moradores da Zona Norte - Associação Organizada de Luta por Moradia – ASSOLOM);

Francisco Silva Filho e Johnny Marden de Souza Matos (Representantes Titular e Suplente

das Organizações de Moradores – Associação de Moradores do Conjunto Habitacional Dom

Pedro  I  e  Associação  Comunitária  do  Alvorada  I); Herculano  Rodrigues  de  Moura

(Representante Titular das Organizações de Moradores da Zona Rural e Fluvial – Associação

Comunitária Rural Boa Vida – ACR BV); Jackeline Corrêa de Oliveira Lima (Representante

Suplente da Entidade ONG PATA – Proteção, adoção e Tratamento Animal); Lucilene Soares

dos Santos e Eduardo Soares de Oliveira  (Representantes  Titular e Suplente da Entidade

Cáritas  Arquidiocesana  de  Manaus);  João Batista  da  Costa  Paula  e Ana Maria  Coelho

Marques (Representantes  Titular e  Suplente das Associações  de Pessoas com Patologias  –

Associação dos Hemofílicos do Estado do Amazonas e Instituto Silvério de Almeida Tundis –

ISAT);  Isaac Gomes Benayon e Ana Claudia Pereira  Martins  (Representantes  Titular  e

Suplente  da  Entidade  de  Associação  dos  Deficientes  Físicos  do  Amazonas  –  ADEFA);

Raimunda Serrão da Silva (Representante Suplente da Entidade União Brasileira de Mulheres

–  UBM);  e  José  Pereira  Araújo (Representante  Titular  da  Associação  de  Aposentados  e

Pensionistas  do  Estado  do  Amazonas  –  AAPEAM).  Registra-se  que  esta  Assembleia  foi

convocada por meio do Ofício Circ. nº 030/2021-SETEC/CMS/MAO de 20.10.2021, com a

seguinte Pauta:

1ª PARTE:
A) Aprovação da Pauta e da Extrapauta;
B) Leitura e aprovação das seguintes Atas:
C) COMUNICAÇÕES:
C.1) – EXPEDIENTES(Disponíveis no Informativo do CMS)–
1. EXPEDIENTES/COMUNICAÇÕES: (expedientes para o conhecimento do Plenário)
1.1. Ofício  Circular  nº  127/2021/SECNS/MS,  recebido  em  26.08.2021,  emitido  pela
Secretária-Executiva do Conselho Nacional  de Saúde, direcionado ao CMS/MAO, pelo qual
trata sobre a V Conferência Nacional de Saúde Mental e a 17ª Conferência Nacional de Saúde.
Convida para participar do encontro virtual com a Mesa Diretora do Conselho Nacional  de
Saúde e os Presidentes e Secretários  Executivos dos Conselhos Municipais (das  capitais)  e
Estaduais  de  Saúde,  no  dia  09  de  setembro  de  2021,  às  10h  (horário  de  Brasília-DF).  O
Encontro  será  por  meio  da  plataforma  Zoom,  através  do  link:
https://us02web.zoom.us/j/84155422494pwd=K1IrM0M0Ky9QMktjTXBCOU9UT2pBZz09
pelo computador (com entrada de microfone e vídeo) ou celular. Por fim, solicitam o envio da
confirmação  de  presença,  assim  como  da  informação  solicitada,  para  o  e-mail:
cns@saude.gov.br; (Para conhecimento)
1.2. Memorando  Circular  nº  06/2021  –  GABIN/SEMSA,  recebido  em  20.09.2021,
emitido pela Secretária Municipal de Saúde, direcionado ao CMS/MAO, pelo qual dá ciência
da Portaria nº 457/2021 – GABIN/SEMSA, de 6 de Setembro de 2021, no Diário Oficial do
Município de 13/09/2021, Edição nº 5182, que determina prioridade máxima aos processos
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administrativos  formalizados  pelos  órgãos  de  controle  e  gestão,  como  Ministério  Público,
Tribunais, Defensorias, Procuradoria Geral do Município,  dentre outros; (Para conhecimento)
1.3. Memorando  Circular  nº  07/2021  –  GABIN/SEMSA,  recebido  em  04.10.2021,
emitido  pela  Secretária  Municipal  de  Saúde,  direcionado  ao  CMS/MAO,  pelo  qual  dá
orientações quanto aos procedimentos a serem realizados em Audiências Públicas e Audiências
com  órgãos  de  controle,  visando  cumprir  uma  medida  organizacional  padrão,  quanto  aos
termos recebidos por representantes das áreas técnicas ou por quaisquer gestores que se fizerem
presentes  em  reuniões  virtuais  ou  presenciais,  externas  e  interinstitucionais,  bem  como  o
cumprimento  dos  prazos  exíguos  estabelecidos  por  esses  órgãos,  a  fim  de  evitar  maiores
prejuízos; (Para conhecimento)
1.4. E-mail,  recebido 04.10.2021,  encaminhado ao Presidente  do Conselho Municipal  de
Saúde  de  Manaus  pelo  Conselho  Nacional  de  saúde,  pelo  qual  apresenta  NOTA
INFORMATIVA Nº 6/2021-CGFIP/DGIP/SE/MS, do Departamento de Gestão Interfederativa
e Participativa - DGIP/SE/MS, contendo informações para apoiar os conselhos municipais e
estaduais de saúde na fiscalização das ações da gestão local do Sistema Único de Saúde (SUS)
no combate à pandemia da covid-19 (SARS-CoV-2), para conhecimento; (Para conhecimento)
1.5. E-mail, recebido em 04.10.2021, encaminhado ao Presidente do Conselho Municipal de
Saúde de Manaus pelo Conselho Nacional de saúde, pelo qual apresenta a Recomendação nº 30
do Conselho Nacional de Saúde, que recomenda medidas relativas ao debate sobre os critérios
de precificação de medicamentos no Brasil, para o devido conhecimento e providências; (Para
conhecimento)
1.6. Ofício  nº  1417/2021  –  DPLAN/SUBGAB/SEMSA,  recebido  em  04.10.2021,
encaminhado  ao  Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Saúde  de  Manaus,  emitido  pelo
subsecretário de Gestão Administrativa e Planejamento, pelo qual responde a Requerimento nº
04/2021  –  DP,  no  qual  solicita  esclarecimentos  acerca  da  aquisição  dos  medicamentos
(Dexametasona e Ivermectina),  da empresa DECARES COMÉRCIO LTDA, em Portaria Nº
313/2021-SUBGAP/SEMSA; (Para conhecimento)
1.7. Informes do site CONASS: (http://www.conass.gov.br);
1.8. Informes do site MS: (http://maismedicos.saude.gov.br/manuais.php  )  ;
1.9. Informes do COSEMS/AM: (http://www.cosems.am.gov.br);
1.10. Informes do CNS: (http://www.conselho.saude.gov.br/);
1.11. Informes do CES: (http://www.saude.am.gov.br/ces/index.php);
1.12. Informes da CIB: (http://www.saude.am.gov.br/conselhos/cib.php);
1.13. Informes da SUSAM: (http://www.saude.am.gov.br);
1.14. Informes da Prefeitura de Manaus: (http://www.manaus.am.gov.br);
1.15. Informes da SEMSA: (Intranet/SEMSA);
C.2) – COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS (TEMPO PREVISTO 1 HORA)
2ª PARTE – ORDEM DO DIA:
D) SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS: (Assuntos para deliberação)
2.1. Requerimento do Conselheiro Municipal de Saúde de Manaus Manoel Araújo Lima,
recebido em 12.08.2021, direcionado ao Presidente do CMS/MAO, pelo qual solicita que seja
apresentada  na  próxima reunião  a composição atual  de Conselheiros,  com demonstração  e
levantamento  de quantitativos e seguimentos dos Conselheiros,  garantido a paridade para o
bom e correto desempenho de nossas atividades. Lembra, que o CMS/MAO teve muitas perdas
significativas e precisa recompor na forma regimental o número de Conselheiros, de acordo
com o seu Art. 4; (Para conhecimento)
2.2. Indicação de novos representantes titular e suplente, do Comitê de Ética em Pesquisa
– CEP/UFAM,  tendo em vista  a aprovação,  por  unanimidade,  da exclusão  da Conselheira
Municipal de Saúde de Manaus Elta Souza Silva, como representante do CMS/MAO, como
membro Titular do Comitê de Ética em Pesquisa – CEP/UFAM, através de Resolução nº 019
de 28 de Abril de 2021, publicada em 21 de Maio de 2021, Edição 5104, Página 9, do Diário
Oficial do Município; (conhecimento e deliberação)
2.3.  Memorando nº 02 – DE/CMS/MAO - pelo qual  convoca  para a  realização da Etapa
Municipal da 5ª Conferência Nacional  de Saúde Mental com o tema: “A Política de Saúde
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Mental como Direito: Pela defesa do cuidado em liberdade, rumo a avanços e garantias dos
serviços da atenção psicossocial no SUS”, bem como a Composição do Comitê Organizador e
Executivo,  objetivando iniciar  os trabalhos para  a  realização desta  Conferência,  a  partir  da
definição da Comissão Organizadora; (conhecimento e deliberação)
3. O QUE HOUVER (extrapauta)
3.1.  Parecer  de  nº.  005/2021,  referente  à  análise  da  Parecer  sobre  a  viabilidade  ou
inviabilidade da Emenda Parlamentar nº 139/2020, de autoria do Vereador Gilmar Nascimento,
consignado ao Fundo Municipal de Saúde, no valor de R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil
reais), que tem por objetivo a aquisição de um veículo modelo Fiorino Ambulância,  com o
objetivo de realizar a adequada remoção/estabilização de pacientes e profissionais no ambiente
extra-hospitalar nas ações humanitárias e/ou apoio ao poder público para atender as atividades
da  Cruz  Vermelha  Brasileira  –  Amazonas  através  do  Fundo  Municipal  de  Saúde,  para
apreciação e deliberação do Colegiado deste CMS/MAO;
3.2. Memorando nº 09/2021 – CPOFIN/SETEC/CMS/MAO – de 22/10/2021, que propõe a
extinção da comissão de revisão do Regimento Interno do Conselho Municipal de Saúde de
Manaus (CMS/MAO) e a composição de nova comissão com a mesma finalidade, com prazo
máximo de 60 (sessenta) dias;
3.3.  Ofício  de  nº  903/2021  –  SUBGS/SEMSA-  referente  ao  processo  de  nº
2021.01637.01412.0.005650,  encaminhado ao  Conselho Municipal  de  Saúde,  que solicita  a
celebração de Cooperação Técnica entre esta Secretaria  Municipal  de Saúde – SEMSA e a
Fundação Hospital Adriano Jorge – FHAJ, para apreciação e deliberação;
ABERTURA –  O Presidente deste  Conselho  Municipal  de Saúde, conselheiro  Jorge Luiz

Maia Carneiro,  registrou a primeira  chamada às 8h30,  verificando que não havia quórum

mínimo para  dar  início à  Assembleia.  Em segunda chamada,  às  9h15,  verificando quórum

necessário para a abertura da Assembleia (quórum simples), deu início a 10ª Assembleia Geral

Ordinária  do  ano  de  2021.  O  Presidente,  antes  de  dar  início  aos  trabalhos,  destacou  a

importância da participação dos Conselheiros e que apesar de todos os esforços para facilitar a

participação dos Conselheiros, possibilitando a participação virtual, mesmo assim visualizou a

ausência dos mesmos. Informou que já está verificando os meios judiciais para fazer com que

os Conselheiros Municipais de Saúde participem ou então sofram as consequências dispostas

no Regimento Interno deste CMS/MAO. Informou também que por isso, a presente Assembleia

não conseguiu atingir o quorum qualificado e por isso não poderá apreciar algumas matérias

necessárias deste quórum qualificado. Superados os assuntos da Ordem do dia, o Presidente

passou para a  1ª PARTE, ponto  A) Aprovação da Pauta e da Extrapauta.  O Presidente

perguntou aos demais Conselheiros se poderia retirar da pauta os  itens 3.1 e 3.3, que tratam

respectivamente  do Parecer  de  nº.  005/2021,  referente  à  análise  da  Parecer  sobre  a

viabilidade ou inviabilidade da Emenda Parlamentar nº 139/2020, de autoria do Vereador

Gilmar Nascimento, consignado ao Fundo Municipal de Saúde, no valor de R$ 150.000,00

(cento e cinquenta mil  reais), que tem por objetivo a aquisição de um veículo modelo

Fiorino Ambulância,  com o objetivo  de  realizar  a adequada remoção/estabilização de

pacientes e profissionais no ambiente extra-hospitalar nas ações humanitárias e/ou apoio

ao poder público para atender as atividades da Cruz Vermelha Brasileira – Amazonas

através do Fundo Municipal de Saúde, para apreciação e deliberação do Colegiado deste
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CMS/MAO e do  Ofício de nº 903/2021 – SUBGS/SEMSA- referente ao processo de nº

2021.01637.01412.0.005650, encaminhado ao Conselho Municipal de Saúde, que solicita a

celebração de Cooperação Técnica entre esta Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA e

a Fundação Hospital Adriano Jorge – FHAJ, para apreciação e deliberação. O Presidente

passou a palavra ao Conselheiro Djalma Pinheiro Pessoa Coelho (Representante Suplente da

Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Administrativa), que falou o seguinte: “eu fiquei

muito triste, soube da necessidade e loguei mesmo dirigindo para a necessidade do quórum

qualificado,  pela  importância  das  pautas de  hoje,  solicitado para  entrarem como extrapauta

como urgência para a Assembleia de hoje, pela importância do Convênio entre a Semsa e o

Hospital  Adriano  Jorge,  para  que  este  ajude  a  Maternidade  Moura  Tapajoz  a  realizar  o

programa de planejamento familiar, de procedimentos cirúrgicos de laqueadura e vasectomia,

além de uma troca de pacientes que só tem indicação de hidroterapia, que somente tem em

âmbito público municipal e entre outras coisas descritas no Termo de Convênio. Infelizmente

as  reuniões acontecem somente mensalmente e  que esta  matéria  somente será aprovada  na

próxima Assembleia, o que é uma pena, quem perde é a população, infelizmente.” O Presidente

passou então  a palavra  ao  Senhor Glauber,  representante  da Cruz Vermelha  do Brasil  no

Amazonas (Secretário-Geral da Cruz Vermelha do Brasil no Amazonas), explicando sobre o

Projeto da Cruz Vermelha para aquisição de Ambulância com o valor  disponibilizado pela

emenda parlamentar. O Conselheiro Manoel Araújo Lima (Representante Titular da Entidade

do Sindicato dos Condutores de Ambulância do Estado do Amazonas – SINDCONAM-AM)

agora  com a  palavra,  instruiu  com algumas  dicas  para  a  aquisição de  uma ambulância  de

qualidade para aproveitar a Emenda Parlamentar. Em sequência, a Conselheira Herdeli Fideliz

Castro  de  Sá  Leão  Alves (Representante  Titular  dos  Movimentos  Sociais  e  Populares

Organizados-Movimento Pardo-mestiço Brasileiro), que falou o seguinte: “eu gostaria de fazer

um pequeno comentário, a Diretoria fez o maior esforço, apesar da chuva, disponibiliza os links

para que haja quórum, tem que fazer valer o Regimento desta casa, que há muito tempo não

está sendo efetivado, com relação as faltas dos conselheiros. Eu solicito ao Presidente que se

use o Regimento, posto que a Cruz Vermelha está aqui com o risco de perder a verba e nós

sabemos  que  o  serviço  é  excepcional,  humanitário,  então  necessita  de  aprovação  do  seu

projeto.”  Respondendo  ao  Conselheiro  Manoel Araújo  Lima,  o  Representante  da  Cruz

Vermelha, Secretário-Geral Glauber disse que “seguiu todas as exigências da Lei 2048 e

todas as regras que a ABNT prioriza. Não conseguimos com o orçamento disponibilizado nem

comprar uma Fiorino, porque que quando foi repassado, tem altas taxar e não há a possibilidade

de comprar uma Sprinter e modificar para em ambulância, custando R$ 295.000,00 (duzentos e

noventa  e  cinco  mil  reais).  Estamos  informando  dentro  do  processo,  uma  ambulância  de

categoria  A,  ou  seja,  uma  ambulância  de  simples  remoção,  respeitando  o  que  as  normas
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vigentes trazem. Inclusive, a própria Portaria e a Maca que vem dentro de uma Fiorino, sim,

comporta uma Maca de 1,80m. Infelizmente, nem que eu quisesse, poderíamos comprar uma

Van  e  transformar  em  uma  ambulância.”  Após,  o  Conselheiro  Nilton  Gama  dos  Santos

(Representante  Titular  das  Organizações  de  Moradores  –  Associação  de  Moradores  da

Comunidade  Mundo Novo),  informou que  quem está  virtualmente  assistindo a  Assembleia

perdeu a comunicação visual e por áudio e por este motivo, solicitou ao Presidente Jorge Luiz

Maia Carneiro que fizesse um resumo do que se passou neste tempo para entendimento destes

Conselheiros  virtualmente  presentes.  Novamente  com  a  palavra,  o  Conselheiro  Djalma

Pinheiro Pessoa Coelho (Representante Suplente da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA

– Administrativa), em questão de encaminhamento, informou que: “eu gostaria de tirar uma

dúvida, se poderíamos marcar duas Assembleias Extraordinárias no mesmo dia para tratar de

dois assuntos?”. O Presidente respondendo a pergunta do Conselheiro, informou que verificará

juridicamente se é possível.  O  Presidente informou sobre o que foi passado anteriormente e

ficou incompleto para os Conselheiros retromencionados e após, passou para os expedientes,

perguntando aos conselheiros se possuem algum destaque. Sem resposta,  iniciou a parte de

Comunicação dos Conselheiros. O primeiro inscrito foi o Conselheiro Denys Paixão Costa de

Oliveira  (Representante Suplente da Entidade de Associações, Confederações, Conselhos de

Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato dos Farmacêuticos no Estado

do Amazonas – SINFAR/AM); que falou o seguinte: “passarei duas informações, na verdade é

um Requerimento, que eu enviarei para a Diretoria Executiva que trata de uma resposta mais

rápida,  dinâmica  das  empresas  que  prestam  serviços  para  a  Semsa.  Um  exemplo  são  os

aparelhos  de  ar  condicionado  e  não funcionam direito.  A resposta  para  o  conserto  desses

aparelhos está demorada, na hora da realização da manutenção é demorada. Gostaria de saber

se  as  empresas  responsáveis  possuem  pessoal  suficiente  para  fazer  as  manutenções,  os

consertos. Empresas que ganharam o contrato, mas não estão cumprindo direito. Outra situação

é que estou passando por um processo de Aposentadoria, mas foi detectado uma brecha para

que se negue. O processo foi arquivado, enviado para eu tomar ciência e arquivar. Em nenhum

momento  fui  chamado  no  Cadastro  Funcional  para  resolução  de  algum  problema.

Simplesmente eles negaram, falaram que eu não tinha direito. O servidor precisa do feedback,

se  houve  um problema  no  processo?  Chame-o  para  resolver.”  O  próximo  a  informar  é  o

Conselheiro  Manoel Araújo  Lima (Representante  Titular  da  Entidade  do  Sindicato  dos

Condutores  de  Ambulância  do  Estado  do  Amazonas  –  SINDCONAM-AM),  que  falou  o

seguinte: “a minha colocação vai para a Gestão, no sentido de solicitar para que se agilize um

equipamento que estamos sentindo falta no SAMU, um deles é a capa de chuva. Houve uma

distribuição exagerada do equipamento, eu estava lá e vi profissionais pegando três,  quatro

capas de chuva. Acho um absurdo, preciso de uma, dela vou zelar. Outra coisa é a questão do
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mobiliário, muitas bases estão com os mobiliários deteriorados. Falta de aviso a Gestão não é, a

Gestão foi avisada, é notificada, mas pelo jeito só falando diretamente com a Semsa para ter

providência efetiva. Por fim, é a questão da manutenção das ambulâncias. É necessário levar à

Secretária Shádia, que as oficinas demoram muito para a resolução dos consertos.  Algumas

ambulâncias vão para fazer pequenas questões. A USA03, a qual eu trabalho, simplesmente foi

levada para ajustar um freio de mão, já tem 3 (três) dias. A substituição do veículo que foi

colocado  lá,  foi  adaptado  com todos  os  equipamentos,  ocorrendo  o  risco  de  soltarem,  eu

precisei reapertar duas vezes. Fica difícil esse tipo de serviço para nós.” Próxima a falar é a

Conselheira  Marlene Pereira da Silva (Representante Suplente, no exercício da titularidade,

das Organizações de Moradores da Zona Oeste – Associação dos Moradores da Compensa –

AMC), que falou o seguinte: “em primeiro lugar informar a todos que encerramos a Semana do

Controle Social na área rural no dia 08.10.2021, que foi um sucesso com a presença de todos os

Conselheiros  Rurais  das  áreas  tanto  terrestre,  como  na  área  Ribeirinha,  parabéns  para  os

Conselheiros  Débora  e  Herculano  ao trabalho feito.  Gostaria  Dr.  Djalma que  o senhor  me

respondesse, nós estamos com um problema de Raio X na Clínica da Família Franco de Sá,

uma  pessoa  me  procurou  para  fazer  Raio  X  de  Risco  Cirúrgico.  Então  liguei  para  vários

Gestores da Zona Norte, Sul, nem da Zona Oeste pois sei que lá não tem, conseguimos na Zona

Leste,  na  Policlínica  Comte  Teles.  É  um problema  chato,  pois  as  pessoas  precisam e  não

conseguem realizar o exame. Não tem exame, como elas ficam? Eu como Conselheira, que

conheço  todos  os  Gestores  Norte,  Sul,  Leste  e  Oeste,  consegui  o  exame,  mas  quem  não

conhece? Como ele conseguirá fazer esse exame. O problema da Clínica Franco de Sá já ocorre

há quase 3 (três anos) essa situação. Quero informar ao Conselheiro Manoel e o Wanderley,

sobre a situação da UBS Dom Milton, será construída para o ano, mas Dr. Djalma, nós estamos

pedindo a manutenção do telhado da UBS Dom Milton, porque com essas chuvas que estão

acontecendo, com certeza a Unidade vai alagar, se já não estiver alagada neste momento. Então

pedimos que o senhor providencie a manutenção do telhado da Unidade Dom Milton, porque as

obras são para o próximo ano, mas as chuvas estão aí. Seguindo a lista de inscrições, a próxima

era  a  Conselheira  Herdeli  Fideliz  Castro  de  Sá  Leão  Alves  (Representante  Titular  dos

Movimentos Sociais e  Populares  Organizados-Movimento Pardo-mestiço Brasileiro),  mas o

Conselheiro  Elson Moreira de Melo  (Representante Titular das Organizações de Moradores

da  Zona  Leste  –  Centro  Social  e  Educacional  do  Lago  do  Aleixo),  por  motivo  de

impossibilidade de fazer seu informe por ficar ocupado no presente momento, solicitou para

adiantar seu informe. A Conselheira Helderli concedeu a vez ao Conselheiro Elson Moreira de

Melo (Representante Titular das Organizações de Moradores da Zona Leste – Centro Social e

Educacional  do Lago do Aleixo), que falou o seguinte:  “primeiro justificar minha ausência

presencial aí, nós estamos recebendo no Estado do Amazonas, uma comitiva que está tratando
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no Estado do Amazonas sobre o tema Despejo Zero, estou aqui nesta Audiência Pública para

representar a CONAM, com uma série de atividades, pela manhã na Defensoria Pública e pela

tarde em outro local. Meus informes são dois apenas, para comunicar que neste sábado tomou

posse a nova Diretoria da Associação do Desenvolvimento Comunitário do ramal do Pau Rosa,

onde nosso Conselheiro Herculano é o Presidente e foi reeleito por mais um mandato de 4

(quatro) anos e registrando também, foi inaugurada a Clínica da Família Desembargador Flávio

Couto, com uma presença grande de Conselheiros Locais de Saúde e Lideranças Comunitárias,

eu tive a felicidade de representar o Conselho neste caso como Representante da Zona Leste e

demais Conselheiros Municipais de Saúde”. Agora sim com a palavra, a Conselheira  Herdeli

Fideliz Castro de Sá Leão Alves (Representante Titular dos Movimentos Sociais e Populares

Organizados-Movimento Pardo-mestiço Brasileiro), que informou o seguinte: “ontem tivemos

uma reunião  no  João  Nogueira  da  Mata,  com o  novo  Gestor,  o  Enfermeiro  Nei,  eu  pedi

esclarecimento que o mesmo colocou um documento que os funcionários apresentassem suas

anuidades  quitadas.  Inclusive  ele  disse  que  já  tinha  falado  com o Presidente  do  Conselho

Municipal de Saúde de Manaus e eu disse que cabe aos Conselhos de cada categoria a questão

da anuidade de cada classe. Eu mandei a Resolução/Decisão do Supremo que está suspensa a

cobrança da anuidade em virtude da pandemia, então nós mandamos essa questão, conforme

orientação do próprio Conselheiro do nosso Grupo. O próprio gestor disse que estava incorreto

e não cabe ao Gestor exigir a anuidade, não foi de coagir o servidor e foi com as melhores

intenções,  apenas  para  que  o  servidor  fique  em  dias  com as  questões  financeiras  do  seu

Conselho. Outra questão que coloco aqui é a demora na marcação dos exames, a questão do

SISREG,  estou  com  várias  demandas  aqui,  inclusive  com  pessoas  do  interior  que  não

conseguem,  pessoas  que  tiveram  AVC,  precisam  fazer  ultrasom,  raiox,  precisam  fazer

fisioterapia  e  não  conseguem  marcar.  Outro  informe  é  a  questão  da  UBS  Canaranas,  a

Coordenadora da Zona Norte já esteve no terreno, que a comunidade está disponibilizando para

construir um “casão”, é uma área muito grande, que dá para construir e a Comunidade tem

apenas uma “minicasinha” que não cabem nem os servidores. Os usuários ficam no sol e chuva

para  serem  atendidos.”  Em  Sequência  a  Conselheira  Maria  Odete  Rego  Martins

(Representante  Suplente  das  Organizações  de  Moradores  da  Zona  Leste  –  Associação

Comunitária do Bairro Gilberto Mestrinho), que falou o seguinte: “a minha reivindicação é a

mesma dos conselheiros que falaram sobre as empresas que fazer a limpeza das UBS, tem que

tem uma fiscalização. No Alfredo Campos, eu fiz uma reivindicação sobre a placa de raio x e

até hoje não foi atendida. Os usuários estão cobrando toda vez que vou lá, lá não tem prioridade

para o idoso, o idoso chega pela manhã para ser atendido 16h ou 17h da tarde. Os novos são

logo atendidos e os idosos não.” Continuando com a ordem, a Conselheira Patrícia Del Pilar

Suarez  Sicchar   (Representante  Suplente  das  Entidades  de  Associações,  Confederações,
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Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato dos Médicos do

Amazonas – SIMEAM). Que falou o seguinte: “é um convite que venho a fazer a todos os

colegas, nos dias 12 (doze) a 15 (quinze) de novembro o Sindicato dos Médicos do Amazonas

estará  promovendo  o  4º  Congresso  Internacional  de  Saúde  do  Interior  e  Fronteiras,  onde

estaremos falando o desenvolvimento da saúde nos municípios que ainda possuem uma saúde

precária  em relação  a  capital.  Todos  os  profissionais  de  saúde  são  importantes,  Exército,

Marinha,  que  possuem barco  escola,  barco  hospital,  eles  participam muito  conosco e  esse

Evento tem muito a trazer não somente aos ribeirinhos mais próximos, mas todos os ribeirinhos

de todo o Amazonas. Coloquei o link no grupo dos Conselheiros do Whatsapp, será feita na

Universidade Federal do Amazonas. O segundo ponto, eu gostaria de solicitar que se reveja a

retirada de alguns pontos da coleta do RTPCL do Covid, eu sei que diminuiram alguns casos,

mas com mais acessibilidade se verifica os casos positivos, se evite o agravamento da fase

inflamatória, por exemplo hoje, na Zona Leste, só tem um local que está se fazendo este exame,

precisa continuar sendo em vários locais, a Zona Leste é um polo gigantesco de população e

nós precisamos de acessibilidade, estamos vivendo um momento em que todo mundo não tem

condições, enquanto tiver locais mais próximos de profissionais com sintomas gripais, precisa

estar fazendo seu teste. Até mesmo para se afastar do trabalho, isolar dos membros familiares,

para não proliferar o vírus. Outro informativo é para colaborar com meu colega do SAMU, a

Ambulância USA02 também estava com problemas, estava sem ar condicionado, nós sabemos

que nós trabalhamos nas condições que se impõem, eu não senti muito porque a noite estava

chuvosa, estava “friozinho”, mas os colegas que trabalham pela manhã devem estar sentindo

bastante com um sol de 40º, imaginem fazer uma reanimação nestas condições. Que se façam

essas revisões,  não somente da ambulância,  mas de toda a questão do conforto.  Não pelos

médicos, posto que esses fizeram quota e compraram os colchões, mas os nossos colegas, se

vocês puderem visitar  uma base do SAMU, vocês  poderão  ver  as  condições dos colchões,

naquela hora que o profissional poderá esticar as pernas, poderá ter um pouco de descanso no

plantão  de  12h  (doze  horas).”  Continuando,  o  Conselheiro  Nilton  Gama  dos  Santos

(Representante  Titular  das  Organizações  de  Moradores  –  Associação  de  Moradores  da

Comunidade Mundo Novo), que falou o seguinte: “com a leitura do art. 7 do ECA, gostaria de

usar este espaço para fazer uma denúncia que chegou na Comissão de Promoção e Defesa das

Crianças, Jovens e Adolescentes do Amazonas, sobre uma criança que nasceu dia 17.08.2020 e

até hoje não conseguiu fazer uma intervenção chamada pieloplastia estenose de jup, dizem que

não tem o material, quando tem o material a criança está gripada, quando a criança está boa,

não tem material. Sei que não é aqui a Esfera do Estado, mas sei que temos representantes da

SES aqui conosco e eu gostaria de usar esse espaço para fazer essa segunda denúncia, deixo

registrada esta minha reclamação.” Próximo da inscrição é o Conselheiro  Djalma Pinheiro
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Pessoa  Coelho  (Representante  Suplente  da  Secretaria  Municipal  de  Saúde  –  SEMSA  –

Administrativa), que respondendo aos Conselheiros pela Semsa, falou o seguinte: “em relação

da  parte  humana,  a  Dra.  Shádia  tem  uma  preocupação  gigantesca  com  o  atendimento

humanizado, em relação para que os servidores trabalhem de forma melhor. O que acontece é

que as Unidades de Saúde do Município vinham deterioradas há muitos anos, todas, existem

unidades  que  estava  com  risco  de  cair,  que  estão  sendo  revitalizadas,  inclusive  nas

revitalizações  estão  inclusas  a  mobília.  Tem várias  revitalizações  que  já  foram realizadas.

Ninguém nega a questão que ainda existe algo a fazer, nós vamos chegar neste algo a fazer.

Existem contratos com a PPP renovados, vamos construir 10 unidades de porte 4, parte dessas

unidades  nós  estamos  atrás  de  terrenos  localizados,  com  a  intenção  de  desativar  aquelas

casinhas de 32m2. A população não vai ser desatendida, será atendida. O terreno escolhido será

com geolocalização e georreferenciamento que o Ministério de Saúde recomenda, de 1.500m

(mil e quinhentos metros). Nós estamos preocupados com a parte humana do servidor, mas não

temos como corrigir  13 anos  de  abandono  dessas  Unidades.  Sobre  a  demora  de  pequenos

reparos em ambulâncias. Levarei essa queixa para o Subsecretário de Gestão Administrativa e

Planejamento, para que veja esse contrato de terceirização e faça valer os artigos e normas que

foram  assinadas.  A  Policlínica  Franco  de  Sá  em relação  ao  Raio  X,  nós  temos  o  raio  x

funcionando no Savio Belota, no Alfredo Campos, Antonio Reis e Comte Teles. Estamos com

o Raio X da Ana Barreto, Franco de Sá, Policlínica Balbina Mestrinho parados, temos ciência e

uma crítica que assumimos, com modelos, filmes, cacetes de marcas diferentes. Tentamos fazer

licitação que já fracassou 3x (três). Quero deixar claro que a rede municipal de saúde tem uma

deficiência de raio x. Nós temos uma população de 2.283.000 habitantes e vamos dizer que 3

unidades estão paradas e 4 funcionando, a demanda será maior do que a capacidade instalada,

precisamos aumentar essa capacidade instalada. Sobre o telhado do Dom Milton, está dentre as

Unidades daquelas que serão construídas, tem o terreno, o projeto. Está dentre as Unidades

prioritárias,  daqui a  pouco começará a  ser  construída.  Há uma emenda parlamentar  de um

Deputado de R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais), só que é com esse recurso fica difícil, mas

tentaremos minimizar os dados que o clima e o tempo de Manaus provoca. Eu acato e estou até

aqui com a Diretora do Departamento de Apoio e Diagnósticos – DRA e especialidades das

Policlínicas, um ponto de coleta por Distrito é muito pouco, estou aqui já solicitando para a

Diretora que amplie, mesmo com as coletas domiciliares, mas dá para aumentar alguns pontos

por Distrito. A Semsa passa e todos sabem, foi iniciado o Concurso Público que pelo que vejo,

até agora não saiu. Saberei o que está acontecendo com a SEMAD, mas saberei o prazo para

sair  o  edital  do  Concurso  Público  e  com  isso,  algumas  questão  referentes  ao  RH  serão

minimizadas com o Concurso Público. Lembrando que esse Concurso Público foi feito apenas

para o preenchimento de vagas de vacância. O crescimento da Semsa desde o último concurso
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até agora, provavelmente vai acontecer no próximo Concurso Público.” O Conselheiro Douglas

Fabiam  de  Oliveira  Porto  (Representante  Titular  das  Entidades  de  Associações,

Confederações,  Conselhos  de  Profissões  Regulamentadas,  Federações  e  Sindicatos  –

Associação Brasileira de Enfermagem – ABEn-AM), em seu momento, falou que: “só queria

acrescentar nas falas e nos pedidos feitos pelo raio x que tendo contato com uma profissional

que fez supervisão de raio x da esfera estadual, não somente a demanda, mas a questão que

envolve a utilização do raio  x, o controle e tudo mais.  Tem muito mais situações a  serem

discutidas sobre isso. Nessa discussão acabaram conseguindo fazer um raio x digitalizado e

houve atenda a demanda da Unidade muito bem e inclusive com a possibilidade de não haver

necessidade da utilização desse material que depois precisa, que são os filmes, que precisa ser

descartado e uma série de situações, que precisa fazer o controle da radiação e uma série de

situações. Deixo a questão, seria interessante para esta demanda, essa utilização de tecnologia,

ao invés dessa que já está bastante antiquada e demanda muito mais trabalho?”. Brevemente a

Conselheira Ângela Maria Loureiro da Silva (Representante Titular da Secretaria Municipal

de Saúde – SEMSA – Redes de Atenção), que por sua vez falou que: “agradeço a sugestão do |

Conselheiro Douglas e gostaria de comunicar que desde que o Subsecretário Djalma assumiu a

pasta, é uma preocupação que ele tem, com a oferta de diagnósticos de imagem e já temos uma

Comissão na Secretaria já fazendo um estudo para a implantação de uma nova rede de apoio e

diagnóstico na parte de imagens. A proposta é justamente esta, inclusive nossos equipamentos

estão bem obsoletos e hoje em dia, com toda tecnologia, não é mais aconselhado a aquisição de

equipamentos,  mas sim a parte  de serviços ou adquirir  produtos terceirizados.”  Presidente,

como último inscrito  e  de  forma  breve,  lembrou que  na  semana  passada,  foi  encerrada  a

Semana  do  Controle  Social,  eu  considero  que  foi  um  sucesso  total.  Neste  mês  teve  o

encerramento de fato,  que foi na área Rural, também foi um sucesso. Houve a participação

maciça da comunidade e específica da área rural. Informou sobre o estudo que está sendo feito

para que haja a separação das duas representações do rural, tornando as duas representações

reparadas,  como uma das representações,  deixando uma da suplência, para ser titular. Nada

mais justo que a área rural tenha a representação para a área terrestre e para a área ribeirinha.

Dando continuidade à pauta,  o Presidente informou que nesta Assembleia tem assuntos em

extrapauta e por isso informou que há a inversão da pauta, para se discutir inicialmente esses

tópicos. Desta forma passou para leitura e discussão do item 3.2, que trata do Memorando nº

09/2021 – D.E/CMS/MAO – de 22/10/2021, que propõe a extinção da comissão de revisão do

Regimento Interno do Conselho Municipal de Saúde de Manaus (CMS/MAO) e a composição

de  nova  comissão  com a  mesma  finalidade,  com prazo  máximo  de  60  (sessenta)  dias.  O

Presidente inicialmente informou e corrigiu que o Memorando na verdade não é da Comissão

de Planejamento, Orçamento e Finanças - CPOFIN e sim da Diretoria Executiva, houve um
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pequeno engano na hora da elaboração da Pauta. Continuando informou e esclareceu que a

atual gestão dos Conselheiros Municipais de Saúde de Manaus – CMS/MAO, deveriam revisar

o Regimento Interno do Colegiado, posto que o atual Regimento Interno foi elaborado pela

Assessoria Jurídica da Semsa junto com o aval do Ministério Público Estadual do Amazonas,

sem  aprovação  do  Conselho  Municipal  de  Saúde  de  Manaus.  Desta  forma,  o  Conselho

Municipal de Saúde de Manaus deve sim revisar o atual Regimento Interno e ter apreciado e

aprovação  do  próprio  Colegiado.  Solicitou  que  a  Comissão  antiga  deveria  ser  extinta,  até

mesmo pelo esgotamento do prazo e ser criada e composta para tal objetivo. O Presidente então

entrou em regime de votação para inicialmente extinguir a referida Comissão e posteriormente

criar  e  compor  a  nova  Comissão  de  Revisão  do  Regimento  Interno  do  CMS/MAO.  Por

unanimidade  a  Comissão  de  Revisão  do  Regimento  Interno  do  CMS/MAO,  anteriormente

criada foi extinta. Novamente em regime de votação, o Presidente perguntou se o Colegiado era

favorável a criação de uma nova Comissão de Revisão do Regimento Interno do CMS/MAO e

novamente  por  unanimidade,  foi  aprovada.  Em  sequência  solicitou  aos  Conselheiros  que

quisessem participar da referida Comissão e em resposta,  os Conselheiros interessados para

compor  a  Comissão foram Jorge  Luiz  Maia Carneiro,  Elson Moreira  de Melo,  Manoel

Araújo Lima,  Douglas Fabiam de Oliveira Porto,  Débora Costa Miranda, Maria Odete

Rego Martins e Herdeli Fideliz Castro de Sá Leão Alves. Novamente, em regime de votação

para aprovar os novos membros da Comissão de Revisão do Regimento Interno do CMS/MAO,

sem votos contrários ou abstenções, foram aprovados por unanimidade. Encerrados os assuntos

de  extrapauta,  passaram  para  os  assuntos  da  2ª  PARTE  –  ORDEM  DO  DIA.  D)

SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS. Antes de adentrar ao item 2.1, o Presidente permitiu a

Apresentação da senhora  Rosângela Alfiero,  Psicóloga da Rede de Saúde Mental  Estadual,

atualmente trabalha na Policlínica Codajás no Setor de Atenção Infantojuvenil e no momento

representa a Frente Ampliada de Saúde Mental do Amazonas – FASMA. ● Associação de

Redução de Danos do Amazonas – ARDAM. Coletivo Intercambiantes BR/AM, Fórum

Permanente  em Defesa do SUS/AM, Fórum Amazonense de Saúde Mental,  Fórum de

OSC Aids do AM, Marcha da Maconha de Manaus, Rede Amizade e Solidariedade –

RAS, Rede de Jovens Vivendo com HIV/AIDS do AM, PPR, Sindicato dos Assistentes

Sociais  do  AM,   Movimento  Brasileiro  de  Redução  de  Danos  –  MBRD,  Movimento

Nacional das Cidadãs Positivas  – MNCP, Movimentos de Mulheres do AM, Movimento

Organizado dos Trabalhadores da Saúde do Amazonas – MOTS, trabalhadores, usuários

e  familiares  dos  serviços  da  Rede  de  Atenção  Psicossocial,  cidadãos.)  Ações  -  ●   A

FASMA por meio  da  rede  virtual,  reuniu  profissionais  de diferentes  municípios  para

discutir saúde mental, criando laços e aproximando saberes. ● Realizou a etapa estadual

da Conferência Popular de Saúde Mental, como etapa preparatória para a V Conferência
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Nacional de Saúde Mental. Objetivos ● Reunir vários movimentos sociais em defesa da

Saúde  Mental,  da  Reforma  Psiquiátrica  brasileira  e  da  Luta  Antimanicomial.  ●  Em

defesa da Lei 10216/2001. ● Lei estadual de Saúde Mental,  Lei 3.177/2007. ● Portaria

3088 de 2011. Lei nº 10.216 de 6 de abril de 2001 ● Dispõe sobre a proteção e os direitos

das pessoas portadoras de transtornos mentais e  redireciona o modelo assistencial  em

saúde mental. ● Lei estadual de saúde mental: ● Lei Nº 3.177/2007, teve como artífice

principal  o  Médico  Psiquiatra  Rogelio  Casado,  e  colocou  o  AM  no  mapa  da  luta

antimanicomial  brasileira.  ●  DISPÕE  sobre  a  promoção,  prevenção,  atenção  e

reabilitação  do  cidadão  portador  de  dano  e  sofrimento  psíquico,  e  dá  outras

providências. ● Portaria nº 3088/11. Institui a Rede de Atenção Psicossocial para pessoas

com sofrimento ou transtorno mental e com necessidades decorrentes do uso de crack,

álcool e outras drogas, no âmbito do Sistema Único de Saúde (SUS). Trabalho em rede na

lógica do cuidado territorializado,  intersetorial  e  em liberdade.  Estrutura  da Rede de

Atenção Psicossocial ● Centros de Atenção Psicossocial estão organizados nas seguintes

modalidades: ● I - CAPS I: atende pessoas com transtornos mentais graves e persistentes

e também com necessidades decorrentes do uso de crack, álcool e outras drogas de todas

as  faixas  etárias;  indicado  para  Municípios  com  população  acima  de  vinte  mil

habitantes; No Amazonas precisamos 59 unidades ● II - CAPS II: atende pessoas com

transtornos  mentais  graves  e  persistentes,  podendo  também  atender  pessoas  com

necessidades decorrentes do uso de crack, álcool e outras drogas, conforme a organização

da rede de saúde local, indicado para Municípios com população acima de setenta mil

habitantes;  no  Amazonas  precisamos  2  unidades  Estrutura  da  Rede  de  Atenção

Psicossocial  ●  III  -  CAPS  III:  atende  pessoas  com  transtornos  mentais  graves  e

persistentes.  Proporciona  serviços  de  atenção  contínua,  com  funcionamento  vinte  e

quatro  horas,  incluindo  feriados  e  finais  de  semana,  ofertando  retaguarda  clínica  e

acolhimento noturno a outros serviços  de  saúde mental,  inclusive CAPS Ad,  indicado

para  Municípios  ou  regiões  com  população  acima  de  duzentos  mil  habitantes;  No

Amazonas precisamos de mais 12 unidades. ● IV - CAPS AD: atende adultos ou crianças

e adolescentes, considerando as normativas do Estatuto da Criança e do Adolescente, com

necessidades decorrentes do uso de crack, álcool e outras drogas. Serviço de saúde mental

aberto e de caráter  comunitário,  indicado para Municípios  ou regiões com população

acima de setenta mil habitantes; No Amazonas precisamos de mais 3 unidades. Estrutura

da  Rede  de  Atenção  Psicossocial  ●  V -  CAPS AD III:  atende  adultos  ou  crianças  e

adolescentes, considerando as normativas do Estatuto da Criança e do Adolescente, com

necessidades de  cuidados clínicos  contínuos.  Serviço  com no máximo doze  leitos  para

observação e monitoramento, de funcionamento 24 horas, incluindo feriados e finais de
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semana;  indicado  para  Municípios  ou  regiões  com  população  acima  de  duzentos  mil

habitantes; e no Amazonas precisamos de 13 unidades. ● VI - CAPS I: atende crianças e

adolescentes com transtornos mentais graves e persistentes e os que fazem uso de crack,

álcool e outras drogas. Serviço aberto e de caráter comunitário indicado para municípios

ou  regiões  com  população  acima  de  cento  e  cinquenta  mil  habitantes.  No  Amazonas

precisamos de 32 unidades. Estrutura da Rede de Atenção Psicossocial ● Unidades de

Acolhimento Unidade de Acolhimento/UA, serviços  voltados a pessoas com problemas

relacionados  ao  uso  problemático  de  Crack,  Álcool  e  outras  Drogas.  No  Amazonas

necessitamos  de  20  unidades;  ●  Leitos  psiquiátricos  de  Urgência  Emergência  em

Hospitais gerais;  ● Atenção Primária em Saúde com cobertura e que considere a Saúde

Mental.  O Presidente iniciou os debates dizendo que apesar da Pandemia ter aumentado os

casos de crises psicológicas dos casos mentais da cidade de Manaus, não se deve esquecer que

a saúde mental é importantíssima para a Saúde como um todo. A crise da Pandemia escancarou

as deficiências que a cidade de Manaus tinha em relação a Saúde Mental. Por fim agradeceu a

senhora Rosângela Alfieiro e iniciou as inscrições para os questionamentos e perguntas dos

Conselheiros. A primeira a iniciar é a conselheira Herdeli Fideliz Castro de Sá Leão Alves,

que falou o seguinte: “Depois do fechamento do Eduardo Ribeiro, o índice de pessoas que estão

na rua, abandonadas, aumentou. Então temos que rever essa questão do Eduardo Ribeiro, pois

bem ou mal, tinha lugar para as pessoas irem. A família abandona as pessoas com problemas

mentais e pelo menos antes eles tinham onde ficar, hoje não mais. Hoje nós temos a questão

dos CAPS, eu acho que precisa sim ser aumentado e que haja atendimento dessas pessoas,

principalmente a questão interdisciplinar, pois deve-se englobar a família no tratamento.” Em

sequência, com a palavra, a Conselheira  Maria Odete Rego Martins, que falou o seguinte:

“nós estamos precisando, eu fiquei muito doente e precisei de psicólogo. O SISREG tem uma

fila  imensa  e  se tiver  que esperar  nós  morreremos.  Meus filhos  tiveram que  contratar  um

psicólogo.  Eu  gostaria  de  agradecer  a  apresentação.”  Continuando  com  os  inscritos,  o

Conselheiro  Nilton  Gama  dos  Santos,  que  falou  o  seguinte:  “a  saúde  mental  é  muito

importante para nós. Como a conselheira Odete falou, as pessoas estão diferente, você olha nas

crianças e nos adolescentes, nos jovens, nas pessoas que dirigem, nos trabalhadores da saúde e

nós precisamos mudar esse quadro, caso contrário entraremos em outra Pandemia, só que da

Saúde Mental.” Após os destaques dos Conselheiros, o Presidente passou a palavra para a área

técnica  da  Semsa,  com  a  servidora  Efthimia  Haidos,  Gerente  da  Rede  de  Atenção

Psicossocial do município,  que falou o seguinte: “a minha fala é para fazer apenas alguns

esclarecimentos colocados pela Rosângela. Realmente é bastante pertinente algumas coisas que

ela falou, principalmente nós que já estamos há alguns anos nessa luta, de ampliar e fortalecer a

saúde mental, fortalecer a atenção primária, sabemos do que se passa no dia a dia do serviço e
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as dificuldades que se ocorre no serviço.  Realmente, nós temos um número insuficiente de

CAPS para atender a população de Manaus, que é uma população de mais de 2 (dois) milhões

de habitantes,  onde nós contamos com 4 (quatro)  CAPS de Gestão Municipal  e 1 (um) de

Gestão Estadual,  totalizando 5 (cinco).  Sabemos sim que é um número insuficiente,  que  é

difícil  dar  conta desta  demanda,  cada  vez  mais  crescente,  mas estamos trabalhando para  a

implantação, inclusive nós respondemos uma demanda judicial com o objetivo de fazer com

que o Município implante doze CAPS no total. Nós já temos uma previsão, já estamos em fase

final  da  escolha  dos  terrenos,  esses  CAPS  já  estão  definidos.  Temos  uma  dificuldade  em

relação  ao  profissional  psiquiatra  sim.  O  Subsecretário  neste  caso  de  falar  que  não  seria

implementado um “elefante branco” e que ele foi mal interpretado, o que ele disse é sobre a

dificuldade de ter profissionais psiquiatras na cidade de Manaus. Para ocorrer a habilitação de

um CAPS, precisamos necessariamente de um psiquiatra fazendo parte da equipe. Não se tem

como implantar um CAPS sem o profissional  psiquiatra,  pois existe a Portaria  para que se

habilite  o  serviço.  Diante  disso,  nós  estamos  esperando  o  Concurso  Público,  mas  estamos

tomando  outras  providências  para  que  se  consiga  esse  profissional.  Outra  questão  é  que

estamos enfrentando, inclusive algumas denúncias como parte dos usuários, de que o CAPS

não estaria atendendo os usuários e inclusive de que os que fazem parte do serviço estariam

sendo retirados do mesmo. Não é bem assim, o que estamos fazendo é um trabalho de matriciar

os  casos  de  que  não  precisam  estar  no  CAPS  no  momento.  Esses  pacientes  não  ficarão

desassistidos, eles ficarão com assistência em seu território de residência. Sempre é deixado

muito bem claro para o paciente e seu familiar que o atendimento que ele precisar, o CAPS está

ali e ele pode retornar. Mas não podemos cronificar o paciente dentro do CAPS para sempre, o

paciente não precisa ficar no CAPS a vida inteira, inclusive nós trabalhamos para fortalecer

esse tratamento e consiga voltar a ter sua vida normal, pelo menos em sua grande maioria.

Apenas  estou esclarecendo,  informando que os casos  de denúncias,  não estão  acontecendo

como  foram  relatados.  Inclusive  toda  sexta-feira  existem  reuniões  de  equipe,  onde  nesta

reunião, são discutidos casos da semana, qualquer pessoa pode participar desta reunião. Por

fim, informar que estamos fazendo um trabalho nos CAPS de diminuir o tempo de espera de

primeira  consulta,  inclusive  no  CAPS  Benjamin  (CAPS  Sul  do  Parque  Dez),  vagas  para

primeira vez de consulta com o médico psiquiatra, nós estamos conseguindo em até 7 (sete) a

10 (dez) dias.” O Presidente novamente retornando aos itens da Pauta, iniciou a leitura do item

2.1, que trata do Requerimento do Conselheiro Municipal de Saúde de Manaus Manoel

Araújo Lima,  recebido em 12.08.2021, direcionado ao Presidente do CMS/MAO, pelo qual

solicita que seja  apresentada na próxima reunião a composição atual  de Conselheiros,  com

demonstração  e levantamento de quantitativos e  seguimentos dos Conselheiros,  garantido a

paridade para o bom e correto desempenho de nossas atividades. Lembra, que o CMS/MAO
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teve  muitas  perdas  significativas  e  precisa  recompor  na  forma  regimental  o  número  de

Conselheiros, de acordo com o seu Art. 4; (Para conhecimento). O Presidente leu um relatório

informando que o Conselho Municipal de Saúde de Manaus está composto por 50 (cinquenta)

Conselheiros e deveria ser composto por 64 (sessenta e quatro) Conselheiros, 32 (trinta e dois)

Conselheiros Titulares e 32 (trinta e dois) Conselheiros Suplentes. Os cinquenta conselheiros

estão distribuídos da seguinte forma: “7 (sete) conselheiros titulares do segmento Gestão, 7

(sete) conselheiros suplentes do segmento Gestão, 7 (sete) conselheiros titulares do segmento

dos  Trabalhadores  e  5  (cinco)  conselheiros  suplentes  do  segmento  dos  Trabalhadores,  15

(quinze) conselheiros titulares do segmento dos Usuários e 9 (nove) conselheiros suplentes do

segmento  dos Usuários.  Após  explicar  a  vacância  de  cada  representatividade,  o  Presidente

informou que o problema é saber como se fará essa substituição dos Conselheiros ausentes ou

das assentos em aberto. Informou que fazer Eleição para Conselheiro Municipal de Saúde todo

mês  não tem condição.  Pelo fato  de  ter  uma  questão  judicializada,  o  CMS/MAO pediu  a

orientação da Procuradoria Geral do Município para saber exatamente como se proceder.  A

informação  será  passada  tão  logo  a  mesma  seja  respondida  pela  Procuradoria  Geral  do

Município. Com relação a paridade, o Presidente informou que o CMS/MAO possui 7 (sete)

conselheiros titulares da Gestão, 7 (sete) conselheiros titulares do segmento dos trabalhadores e

15  (quinze)  conselheiros  titulares  do  segmento  de  usuários.  Informando que  está  paritário.

Esclareceu  que  o assunto  será  abordado  na próxima Assembleia  Geral  Ordinária  já  com a

resposta da PGM.” Passando para o item 2.2, que trata do Indicação de novos representantes

titular  e  suplente,  do  Comitê  de  Ética  em  Pesquisa  –  CEP/UFAM,  tendo  em vista  a

aprovação, por unanimidade, da exclusão da Conselheira Municipal de Saúde de Manaus Elta

Souza Silva, como representante do CMS/MAO, como membro Titular do Comitê de Ética em

Pesquisa – CEP/UFAM, através de Resolução nº 019 de 28 de Abril de 2021, publicada em 21

de Maio de 2021, Edição 5104, Página 9, do Diário Oficial do Município;  (conhecimento e

deliberação).  O  Presidente  perguntou  para  a  Plenária  se  os  Conselheiros  poderiam  se

voluntariar  para  a  vaga titular  e  vaga  suplente  do referido  Comitê.  Em comum acordo,  se

voluntariaram para a Representação Titular a Conselheira Herdeli Fideliz Castro de Sá Leão

Alves e para a Representação Suplente a Conselheira  Maria Odete Rego Martins. Como não

teve  mais  voluntários,  o  Presidente  entrou  em  regime  de  votação  e  por  unanimidade  as

retromencionadas  Conselheiras  Municipais  de  Saúde  de  Manaus  foram  aprovadas  para

Representar respectivamente como titular e suplente o CMS/MAO perante o Comitê de Ética

em pesquisa – CEP/UFAM. Agora,  o Presidente iniciou a leitura do  item 2.3,  que trata do

Memorando  nº  02  –  DE/CMS/MAO  - pelo  qual  convoca  para  a  realização  da  Etapa

Municipal da 5ª Conferência Nacional  de Saúde Mental com o tema: “A Política de Saúde

Mental como Direito: Pela defesa do cuidado em liberdade, rumo a avanços e garantias dos
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serviços da atenção psicossocial no SUS”, bem como a Composição do Comitê Organizador e

Executivo,  objetivando iniciar  os trabalhos para  a  realização desta  Conferência,  a  partir  da

definição da Comissão Organizadora;  (conhecimento e  deliberação).  O  Presidente lembrou

que  o  Colegiado  precisa  aprovar  a  realização  da  Etapa  Municipal  e  compor  o  Comitê

Organizador.  Solicitou Conselheiros  voluntários  para compor o Comitê  Organizador  e  suas

Comissões. Inicialmente o Presidente entrou em regime de votação para aprovar a Realização

da Etapa Municipal da 5ª Conferência Nacional de Saúde Mental, sem votos contrários e sem

abstenções, foi aprovada por unanimidade. Após o Presidente leu os seguintes nomes para as

vagas  das  Comissões  no  Comitê  Organizador:   Comitê  Organizador  e  Executivo  (Shadia

Hussami Hauache Fraxe, Jorge Luiz Maia Carneiro, Djalma Pinheiro Pessoa Coelho e Nagib

Salem José Neto),  Secretaria Geral  e Registro (Orina Barreto Nascimento e Tainá da Silva

Castilho),  Comissão  de  Programação  (Angela  Maria  Loureiro  da  Silva  e  Efthimia  Simões

Haidos), Comissão de Infraestrutura (Elson Moreira de Melo e Elizangela Machado de Macêdo

dos  Santos),  Comissão  de  Comunicação  (Débora  Costa  Miranda  e  Aldemir  Conceição

Cordeiro), Comissão de Informação, Articulação e Mobilização (Marlene Pereira da Silva e

Helderli  Fideliz  Castro  de  Sá  Leão  Alves)  e  Comissão  de  Relatoria  (Douglas  Fabiam de

Oliveira Couto e Silvio Orlon de Castro Chaves). Então, após a leitura, o Presidente entrou em

regime de votação para compor o Comitê Organizador da referida Conferência com os nomes

anteriormente  informados  e  novamente,  sem  votos  contrários  ou  abstenções,  o  Comitê

Organizador foi aprovado por unanimidade. O Presidente agradeceu a todos pela presença. E

sem ter mais o que tratar, declarou encerrada, às 12h03, a 10ª Assembleia Geral Ordinária do

CMS/MAO. E para constar eu, Oriana Barreto Nascimento secretariei e lavrei a presente Ata

com o auxílio do servidor Paulo Victor Freire, que depois de lido e aprovado será assinado pela

Plenária deste Conselho Municipal de Saúde. Manaus, 27 de outubro de 2021.

Ata aprovada na ........ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de Saúde, realizada
em ____ de _____________ de 202__.

        Jorge Luiz Maia Carneiro                                             Elson Moreira de Melo
                      Presidente                                                                   Vice-presidente

   Francisca Sonja Ale Farias Girão                        Gabriela Imakawa Monteiro da Palma 
           1ª Secretária Executiva                                                2ª Secretária Executiva 
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